

# Confirman el mal pronóstico: se viene otra “ola” de contagios de coronavirus

En los primeros diez días de mayo se han registrado 188 casos en la provincia de San Antonio. Ayer se notificaron 18 nuevos infectados.

Jesús Fariás Silva  
 cronica@lidersonantonio.cl

A fines de abril, la ministra de Salud, María Begoña Yarza, no descartó un rebrote de casos de covid-19 en el país. “Si uno mira la historia de ómicron, cada 100 días o tres meses aparece un alza”, dijo entonces la autoridad sanitaria. El tiempo le dio la razón.

Ayer desde el Minsal no solo se confirmó que hay una tendencia al alza, sino que también se atribuyó a la subvariante “ómicron 2”, que de acuerdo a los estudios de la cartera de Salud está siendo cada vez más predominante.

En los primeros diez días de mayo se han registrado 188 casos en la provincia de San Antonio y -salvo el día dos- en todas las jornadas se han reportado contagios sobre los dos dígitos. Ayer fueron 18 en todo el Litoral.

Entre el 6 y el 7 de mayo los casos activos superaron el centenar y llegaron hasta los 105.

Los expertos están preocupados. Aún no llega el invierno y después de



SE ESPERA VER EL EFECTO DE LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA MADRE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

dos años hay una “fatiga pandémica” y hay menos interés por seguir las recomendaciones sanitarias, según ha declarado la propia autoridad.

“Claramente hay un cambio en el descenso que estábamos observando desde hace varias semanas. Ya la semana pasada empezamos a notar que hay un enlentecimiento

de este descenso y estamos viendo un aumento de casos”, señala la epidemióloga de la Universidad de Talca, Erika Retamal.

Esto, porque “hay aumento de casos en casi todas las regiones del país”.

Asimismo, la también académica sostiene que hay que observar el efecto del Día de la Mamá, donde se hicieron reunio-

nes sociales a puertas cerradas, lo que aumenta el riesgo.

El doctor Rodrigo Cruz, epidemiólogo de la Universidad de Valparaíso, afirma que la caída de casos será más compleja de ahora en adelante, sobre todo si comparamos el escenario actual con el registrado en febrero, cuando el peak de ómi-

cron dejó cerca de 35 mil casos diarios en Chile y de 393 contagios el 5 de febrero en la provincia de San Antonio.

“Cuando hay transmisión muy alta, es más factible que la disminución de casos muestre diferencias importantes, tal como ocurrió. Sin embargo, cuando hay menos casos, la probabilidad de bajar

en porcentaje es mucho más acotada”, explicó.

De todas maneras, el epidemiólogo sostiene que en la actualidad “aún tenemos un número bajo de casos y eso es totalmente sostenible en el tiempo. Lo que se está dando es una fluctuación; las pandemias se comportan así, hay aumentos y disminuciones. La evolución que estamos viendo es totalmente esperable”.

Por otro lado, destaca que con la cantidad actual de pacientes “no hay riesgo de colapso del sistema de salud”, que tendrá un “refuerzo”, según el Ministerio.

Ayer 95 comunas retrocedieron en el plan Paso a Paso del nuevo gobierno, que contempla tres fases.

Ninguna comuna de la zona se vio alterada y siguen como de “bajo impacto sanitario” o “fase amarilla”.

Los casos totales, en tanto, se elevaron hasta los 32 mil 165 contagios y no se informaron nuevos fallecidos, que siguen en 520 en toda la provincia de San Antonio. ✪